

### PERMANENCES AUX PRESBYTERES

<i>Combloux</i>	<i>04 50 58 61 45</i>	<i>lundi et vendredi 14h30-16h00</i>
<i>Megève</i>	<i>04 50 21 22 11</i>	<i>mercredi et jeudi de 9h à 11h30</i>
<i>St Gervais</i>	<i>07 48 10 97 19</i>	<i>lundi, mardi et vendredi de 14h30 à 17h30</i>
<i>Contamines-Montjoie</i>	<i>04 50 55 23 81</i>	<i>lundi, vendredi 14h30-16h30</i>
		<i>mardi 10h-11h - vendredi 17h-18h</i>

#### Messes en semaine :

<b>Mardi 29 juillet</b>	09h30 18h00	Chapelle de Taguy – Le Bettex Ste Anne
<b>Mercredi 30 juillet</b>	09h00 09h30 18h00 18h30	Combloux Chapelle de Taguy – Le Bettex Fleur des Neiges Chaucisse
<b>Jeudi 31 juillet</b>	09h30 18h00	Chapelle de Taguy – Le Bettex Planay
<b>Vendredi 01 août</b>	09h30 18h00	Chapelle de Taguy – Le Bettex Le Gollet

#### Messes du week-end :

<b>Samedi 02 août</b>	09h30 18h30 18h30	Chapelle de Taguy – Le Bettex St Nicolas de Véroce Flumet
<b>Dimanche 03 août</b>	09h30 10h00 10h30 10h30 10h30 10h30	Combloux, Kermesse paroissiale St Gervais, Fête des Guides Chapelle de Taguy – Le Bettex Praz sur Arly Chaucisse Crest-Voland

### CHAPELET

Tous les soirs	17h30	Megève – à l'Eglise
Mercredi	17h00	St Gervais – à l'Eglise
Dimanche	19h00	La Giettaz – à l'Eglise

### AGENDA

#### MARDI 29 juillet

■ **09h00 – Megève** – Chapelle Ste Anne : Prière des Laudes

#### JEUDI 31 juillet

■ **16h30 – 17h15 – Megève** - Confessions

#### VENDREDI 01 août

■ **18h00 – Megève** – Eglise - Temps d'adoration, louange

■ **15h00 à 21h – La Giettaz** – Eglise - Adoration eucharistique ; écoute et sacrement réconciliation de 17h00 à 18h15 (en sacristie)

#### **Equipes Liturgiques et découverte de l'Évangile du dimanche**

Pour les 02 et 03 août

■ **Combloux** : Quartier d'Arvillon – rencontre mercredi 30 à 14h30 au presbytère

■ **St Nicolas de Véroce** : équipe liturgique des Contamines, rive gauche : contact : Jeanne Marie Mollard : 06 30 76 35 14

■ **St Gervais** : le mercredi 30 juillet à 20h à la salle paroissiale Cure. Fête des Guides

#### **NOS JOIES**

**Baptêmes** : Mathis DUPUIS – le 02 août à St Gervais à 10h30

Ambre CHAPELLIER – le 03 août à Combloux à 12h00

**Mariages** : Mélanie GROUILLER et Antoine DUPUIS – le 02 août à St Gervais à 16h00

#### **NOS PEINES**

† Paul SOCQUET-JUGLARD – 92 ans – le 26 juillet à Combloux

† Pascal STRAPPAZZON – 63 ans – le 24 juillet à St Gervais

#### **COMBLOUX - DIMANCHE 27 JUILLET**

La messe du 27 juillet à Combloux sera animée par les petits Chanteurs Franciliens.

#### **KERMESSE PAROISSIALE DE COMBLOUX**

Le dimanche 03 août auront lieu à Combloux, la messe à 09h30 et la kermesse paroissiale. Les bénéfices de cette journée seront répartis entre les deux écoles de Combloux et la paroisse. Venez nombreux à cette journée ludique !

## EDITO (SUITE)

Cette inversion des rôles en Gn 18, se retrouve aussi dans l'Exode avec Moïse, dans le livre de Samuel avec Samuel, dans la figure des prophètes, et elle est accompli dans la personne du Christ qui est à la fois juge et intercesseur, celui qui juge et pardonne.

II/ Un pardon à accueillir pour avoir la vie.

Pourtant, malgré le pardon et l'intercession d'Abraham, Sodome et Gomorrhe seront détruites. Est-ce qu'il y a une limite au pardon de Dieu ?

Non, le pardon de Dieu est sans limite, mais il respecte la liberté de l'homme. Il doit être accueilli pour produire son effet. L'histoire de Sodome est l'antithèse de celle du chêne de Mambré. Abraham accueille les trois hommes étrangers comme s'ils étaient des envoyés de Dieu (ce qu'ils sont), pour cela il reçoit la vie et le pardon. A Sodome, les trois hommes étrangers font l'objet du rejet et de la violence. Le non-accueil de Dieu se traduit par la mort. Il y a les deux voies, celle de la vie et celle de la mort. Abraham choisit la vie, Sodome la mort. Le pardon de Dieu et la vie de Dieu ne peuvent se réaliser si personne n'est là pour l'accueillir.

C'est en cela que les paroles du Notre Père sont plus dures que nous ne nous en rendons compte bien souvent quand nous le prononçons. Je suis pardonné si je suis capable moi aussi de pardonner.

Dieu Père donne plein de bonnes choses à ses enfants mauvais, nous dit l'évangile. Mais encore faut-il que les enfants acceptent de recevoir les dons de Dieu. Et il ne s'agit pas d'être parfait pour recevoir ces dons. L'évangile nous dit que nous sommes mauvais, il n'y a pas de jugement de morale, mais bien un problème d'accueil de ces dons.

C'est en cela que Gn et Lc se rejoignent, en soulignant que la relation à Dieu est échange. Je prie vers Dieu, il me répond par sa Parole et je dois répondre par l'accueil de cette Parole dans ma vie qui la transforme et me modèle sur le pardon de Dieu lui-même. La prière est donc un vrai échange avec Dieu et pour que celle-ci soit efficace, il ne suffit pas de prier mais bien aussi d'accueillir dans sa vie la Parole que Dieu nous donne en retour. Sinon, nous serons comme Sodome et Gomorrhe, qui seront pourtant jugés moins sévèrement que nous, car ils ne connaissaient pas la Parole de Dieu, comme nous la connaissons et la récitons à chaque fois que nous disons le Notre Père.

P. Damien Stammers.

## CONFERENCE : LE SENS DES CATHEDRALES

Le mardi 05 août 2025 à 20h30 aura lieu une conférence à Fleur des Neiges sur le sens des cathédrales animée par Marie-Claude et Xavier Caquineau.



Flumet, La Giétaz, St Nicolas la Chapelle, Chaucisse, Notre-Dame de Bellecombe, Crest-Voland, Cohennoz, Combloux, Megève, Demi-Quartier, Praz sur Arly, Les Contamines-Montjoie, St Gervais, St Nicolas de Véroce

Site de la paroisse : [www.diocese-annecy.fr/ste-anne](http://www.diocese-annecy.fr/ste-anne)

Adresse e-mail : [ste-anne@diocese-annecy.fr](mailto:ste-anne@diocese-annecy.fr)

Facebook : Paroisse Ste Anne

**Semaine du 27 juillet au 03 août 2025**  
**18<sup>ème</sup> dimanche du Temps Ordinaire - Année C**

## L'ECHANGE ENTRE DIEU ET L'HOMME : LE PARDON ET LA PRIERE

Nous poursuivons aujourd'hui la lecture de Gn 18 avec l'intercession d'Abraham pour Sodome et Gomorrhe.

C'est la suite de l'accueil de Mambré, où Abraham a accueilli la Vie de Dieu dans sa vie avec la promesse de la naissance d'Isaac. Dans la suite de ce chapitre 18, Abraham devient à son tour porteur de vie en se faisant l'intercesseur auprès de Dieu pour les pécheurs de Sodome et Gomorrhe. Sa prière est porteuse de vie et de pardon, comme le Notre Père que Jésus enseigne à ses disciples dans l'évangile de ce jour. Par certains côtés, il peut sembler étrange de voir les rôles s'inverser entre l'homme et Dieu. Après tout, c'est Dieu qui est miséricorde et non pas l'homme, c'est Dieu qui est vie et non pas l'homme, ici la vie et le pardon sont du côté de l'homme et la mort et l'absence de pardon du côté de Dieu ! Est-ce que l'Ancien Testament est contraire au Nouveau ?

I/ Un Dieu Juge et miséricordieux.

Dans l'Ancien Testament, comme dans le Nouveau, Dieu est avant tout juge de sa création. Il endosse ce rôle de Père qui doit souvent juger les actes peccamineux de ses enfants. Dans l'AT, comme dans le nouveau, son jugement est pardon, même si les conséquences du péché de l'homme ont toujours des répercussions dans sa vie.

Mais il ne s'agit pas que d'une relation verticale descendante de Dieu vers l'homme. L'homme, à son tour, doit se faire pardon s'il est en relation avec Dieu. L'épisode de l'intercession d'Abraham est l'illustration de l'évangile de Lc 11 : « pardonnez nous nos péchés, car nous-mêmes nous pardonnons aux autres. » Abraham est un pécheur, qui est loin d'être parfait dans sa vie de couple et sa vie familiale. Mais Abraham est un pécheur pardonné, du fait de sa foi entière et donnée à Dieu. Ce qu'il a reçu, il le donne lui aussi.

Si Dieu est pardon, Abraham doit lui aussi être pardon et se faire l'intercesseur pour le pécheur. La relation avec Dieu est échange entre l'homme et Dieu. Je pardonne et je me fais l'intercesseur de mes frères parce que moi-même j'ai été pardonné.

De même, si Dieu est Vie, alors Abraham, qui a reçu la vie par son fils Isaac, doit lui aussi être porteur de vie.

(...)